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立法會當值議員黃容根和黃宏發及應邀出席的蔡素玉和葉國謙

議員於今天會晤了港九小商販聯誼會，以聽取他們要求政府當局盡快在

漁灣街市安裝冷氣。申訴團體的意見書見附件一附件一附件一附件一，他們在會議席上表達

的意見載於附件二附件二附件二附件二。

2. 議員知悉申訴團體的意見後，均表示支持在漁灣街市安裝冷

氣，並要求政府當局於今年年底之前完成上述工程。此外，議員亦在

審閱食物環境 生署 (下稱 “食環署 ”)於 2004年 2月 12日的回應函件 (見
附件三附件三附件三附件三 )後，已知悉漁灣街市及熟食中心加裝空氣調節系統工程計劃，
分別獲得 89.2%漁灣街市及 85%熟食中心檔位租戶支持。立法會財務委
員會已於2003年5月16日批准撥款，這項工程已進行招標，並原定於2003
年12月展開及在 2004年年底竣工。但審計署署長於 2003年 10月發出的
第四十一號報告書《食物環境 生署管理的公眾街市》為題的第 2章
內，評估了加裝空調對公眾街市經營能力的影響，並建議食環署應認

真重估是否有必要在公眾街市加裝空調系統。隨後，政府帳目委員會

於同年 12月 8日進行公開聆訊。而食環署表示，漁灣街市及熟食中心加
裝空調系統工程的標書審批工作已接近完成。但基於審計署的報告

書，食環署認為有需要就所有街市及熟食中心 (包括漁灣街市及熟食中
心 )的加裝空調工程的未來路向，徵詢立法會食物安全及環境 生事務

委員會的意見。據悉政府當局將於本星期內將有關文件交給該事務委

員會，以供討論。

3. 鑑於以上所述，議員一致要求食物安全及環境 生事務委員

會於一星期內舉行特別會議，並要求政府當局提供工程的時間表，以

盡快落實漁灣街市安裝冷氣的工程，令街市 商得以繼續經營。議員
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並指示申訴部將本週及下週內於立法會大樓內可供召開會議的時間表

(見附件四附件四附件四附件四 )交給你參閱。隨文亦附上本人就此個案於今天致食環署的信
件 (見附件五附件五附件五附件五 )，以便事務委員會於明日作出初步討論。本人已在函件中
告知食環署有關所有漁灣街市 商願意在工程期間撤離街市，以加快

工程，並要求該署提供工程的時間表。

高級議會秘書 (申訴 )1

(黃麗容小姐 )
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附件二附件二附件二附件二

申訴團體的意見申訴團體的意見申訴團體的意見申訴團體的意見

申訴團體表示，漁灣街市 商於十多年前已開始爭取在街市

安裝冷氣。政府當局曾將此項工程納入優先處理的工程項目之一，但

卻因前臨時市政局遭解散而拖延此項工程。其後漁灣街市 商協會再

次爭取，並於 2001年 7月 7日在立法會申訴部安排下會晤立法會議員，
以要求政府當局盡快在漁灣街市裝置空調設施，改善街市的環境。其

後議員與政府當局舉行會議，並實地參觀漁灣街市，當局才積極跟進

此事。另一方面，鄰近的柴灣新街市當時自 2001年 5月開始營業，並已
裝置空調設施，該處人流較多，以致漁灣街市 商難以經營。

2. 申訴團體表示，按照原本計劃，漁灣街市所有 商將於今年 4
月撤離街市，以便承建商在該街市進行安裝冷氣的工程，在數個月後

商便可返回已安裝冷氣的漁灣街市繼續經營。部份 商更計劃在撤

離街市後，在附近另租鋪位暫時經營。可是，食物環境 生署現時因

審計署的報告而拖延工程，令 商十分徬徨。部份 商也難以決定應

否購入更多貨品，以供售賣。申訴團體表示，所有漁灣街市 商願意

在工程期間撤離街市，以加快工程。申訴團體並強烈要求政府當局於

今年年底之前完成安裝冷氣的工程，讓他們可繼續經營，而避免因街

市未有安裝冷氣，難以吸引顧客而面臨結業。










